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HUBO UN INCREMENTO DEL 239% DESDE SU IMPLEMENTACIÓN 

Uniones civiles 
aumentan un 18% 
en la Quinta Región 
COMPROMISOS. Expertos atribuyen el 
incremento a la flexibilidad del AUC. 

esde la promulgación 
D del Acuerdo de Unión 

Civil(AUC), en 2015, es- 

ta modalidad de contrato ma- 
trimonial se ha vuelto una op- 
ción cada vez más popular pa- 
ralas parejas del país. Segúnel 
Registro Civil, en la Región de 
Valparaíso se registró un au- 
mento del 18,15% en compara- 
ciónal año 2023. Entanto, des- 
de su implementación, en el 
año2015, el incremento alcan- 
zaun 239%. 

El año pasado se concreta- 
ron 1.569 AUC enla región, en 

comparación con los 1.328 del 
2023. Los matrimonios tam- 

bién experimentaron una leve 
alza, de los7.188 celebrados en 
2023 alos 7.320 que se concre- 
taronel año pasado. 

ELAUC es una delas opcio- 
nes viables parala unión entre 
dos personas adultasque com- 
parten un mismo domicilio, 
sin importar su género, lo que 
hasido un paso importante ha- 
cia el matrimonio igualitario. 

“El Servicio de Registro Ci- 
vil hasido fundamental para la 
implementación de la AUC, ya 
que debieron ajustarsus proto- 
colos y capacitar asus oficiales 
civiles para fortalecer el trato 
digno, incluyendo alas diversi- 
dades sexogenéricas que, ante- 
rior ala ley, quedaban relega- 
dasa convivir fuera del marco 
jurídico”, afirmó la seremi de 

Justicia y Derechos Humanos 

de Valparaíso, Paula Gutiérrez. 

PAREJAS HETEROSEXUALES 

Anivelnacional, en tanto, uno 
delos aspectos que más llama 
la atención en los datos es el 
número de parejas heterose- 
xuales que han decidido con- 
traer este tipo de vínculo. En 
2024 se celebraron 14.701 com- 

“En la actualidad, el 
AUCse ha convertido 
en una opción 
atractiva para parejas 
heterosexuales”. 

Gonzalo Escalona 

Abogado de Justo Legal 

promisos, frente a los1.579en- 
tre personas del mismo sexo. 

Diversos abogados han 
apuntado que este crecimien- 
to exponencial es producto del 
nuevo estilo de vida delos chi- 
lenos, ya que la han visto como 
unaalternativa atractiva al ma- 

trimonio tradicional. 

Gonzalo Escalona, aboga- 
do del estudio de Justo Proce- 
so, explicó que “en la actuali- 
dadel AUCse haconvertido en 
una opciónatractiva para pare- 
jas heterosexuales, debido a 
que esta evita las complejida- 
des de la sociedad conyugal y 
losaltos gastos del divorcio. Lo 
que comenzó como un meca- 
nismo para unos pocos, hoy es 
una opción válida para la ma- 
yoría”. 

Enesta mismalínea, Vanes- 
saSalgado, directora ejecutiva 
del estudio de Salgado Aboga- 
dos, señaló que, contrario a la 
creencia popular, “las parejas 
del mismosexo prefierencada 
vez más el AUC porque permi- 
te una independencia econó- 
mica. Hoy en día, las personas 
están más enfocadas en su de- 
sarrollo personal y en su rela- 
ción amorosa, entonces esteti- 

po de acuerdo son más conve- 
nientes para ellos”. 

Desde suimplementación, 
huboun incremento del670%, 
consolidándose como una al: 
ternativa cada vezmás preferi- 
daentrelas parejas. es 

    

ENTREVISTA, DANIEL MORALES, exalcalde de Limache, 
secretario regional RN y precandidato a diputado por el Distrito 6: 

“Tengo la experiencia, conocimiento 
y la vinculación con la región para 
ser absolutamente competitivo” 
Sebastián Mejías O. 
sebastianmejasOmercuriovalpo. 

onsu experiencia como 
exalcalde de Limache, 

Daniel Morales se perfila 
como una de las cartas para 
competirenlas parlamentarias 
del Distrito 6 en la lista de Re- 
novación Nacional (RN), en un 

escenario donde también hay 
interesados como Leslie Brio- 
nes, Percy Marín y Luis Pardo, 
que también suenan con fuer- 
za. Considerando que no ca- 
ben todos en la lista, el exjefe 
comunal sostiene que su prin- 
cipal diferenciaradicaensuca- 
pacidad de ejecución y conoci- 
miento delterritorio. 

-Durante los últimos días se hizo 
públicalaidea de que el senador 
Francisco Chahuán baje y compi- 
ta porelDistrito7. ¿Lo ve viable? 
-Creo que lo másrelevante hoy 
día es poder tener un muy 
buenresultado parlamentario. 
Y el periodo de búsqueda de 
candidatos comenzó recién, 
con un espacio que está com- 
pletamente abierto, donde no 
hay que dar por cerrado nada 
antes de que comience. Enre- 
lación a eso, quiero decir que 
todos losliderazgos son impor- 
tantes y tenemos que cuidar- 
los. Entonces, claramente un li- 
derazgo como Francisco Cha- 
huán es muy relevante para el 
partido y también para la re- 
gión, con una experiencia sú- 
per valiosa. Así que cualquier 
espacio político que él ocupe 
una vez terminado su ciclo co- 
mo senador, siempre va a ser 
importante para el partido. 
Aquí no hay que cerrarle la 
puerta a nadie. 

Consultado por el tema y un po- 
sible enroque con Andrés Celis, 
Francisco Chahuán puso sobre la 
mesa al diputado en una defini- 

ciónsenatorial con Andrés Long- 
tony Camila Flores. Como exmili- 

tante, ¿Celistiene opción? 

- Insisto, hay un procedimien- 
tointerno que se vaa dar alin- 
terior del partido, que pasapor 
los consejos distritales, por la 
directivaregionaly los conseje- 
rosregionales. Y en ese proce- 
so, nosotros necesitamos forta- 

lecer y potenciar todos loslide- 

  

MORALES DISPUTA CON BRIONES, PARDO Y MARÍN UN CUPO POR ELDG. 

“El periodo de 
búsqueda de 
candidatos comenzó 
recién, con un 
espacio que está 
completamente 
abierto, donde no 
hay que dar por 
cerrado nada antes 
de que comience”. 

razgos que son del sector. An- 
drésesdel ADN de Renovación 
Nacional y espero que en algún 
minuto, ojalá, pueda volver al 
partido y por eso no hay que 
descartarlo. 

  

-¿Qué criterios hay queusar para 
definir candidatos? ¿Encuestas? 
«Sí, ese será uno deloscriterios 
para colaborar en el proceso 
de selección. Es un elemento 
importante, pero nosotros te- 
nemos un programa, un esta- 
tuto y un reglamento. Son los 
consejosregionales los quevan 
apriorizar alas candidaturas. 
Ahí vaa haber un proceso de 
negociación, seguramente. Ha- 
brá encuestas que mejorarán 
la toma dela decisión. Los nú- 
'meros son importantes, pero 

   

también lo es la capacidad de 
gestión. Creo que la represen- 
tatividad y el conocimiento del 
territorio son importantes, co- 
mo también la experiencia en 
el territorio. El cómo tú te vin- 

culas con la estructura delare- 
gión, cómo hacer quela región 
crezca, se potencie. Todo eso 
es clave para definir candida- 
tos y, en el caso del Distrito 6, 
mihistoria de trabajo creo que 
también es importante para 
quese tome en cuenta. 

DISPUTA POR EL DISTRITO 6 

-Enla competencia intemadeRN 

porel Distrito6 hay cuatro intere- 
sados, además de usted, queson 
LeslieBriones, Percy Marin y Luis 
Pardo. ¿Cómo se decantará esa 
selección? 
-Primero, las cuatro candida- 
turas son tremendamente 

complementarias, con cuatro 
experiencias, cuatro estilos de 
conocimiento de lo público. 
Son distintos, pero al mismo 
tiempo complementarios. 
Luis Pardo ha sido parlamen- 
tario, Percy Marín ha sido con- 
sejero regional, Leslie Briones 
ha sido seremi de Gobierno y 
enel caso mío, vengo precedi- 
do de una experiencia como 
alcalde. 

  

-¿Quéesloquelohaceadistinto? 
- Creo que me diferencio de 
ellos con mi capacidad de ges- 
tión. Yo creo que no sólo basta 
conlegislar, sino que esas leyes 
tienen que darse dentro de un 
contexto social, regional y del 
conocimiento del día a día dela 
ciudadanía. Y en ese sentido, 

mi propia experiencia es una 
fortaleza. Conocer los proble- 
mas de la salud primaria, los 
problemas que se dan de los 
municipios más pequeños, de 
la ruralidad, para mí también 
es una fortaleza. Mi fortaleza 
principal es el conocimiento 
dela gestión pública, el cómo 
serelaciona la estructura del 
Estado con las personas. 

- Pero no caben los cuatro en la 

listan 
- Es verdad que no cabemos 
los cuatro, pero hay que en- 
tender que estas no son aven- 
turas personales, Uno ponesu 
nombre a disposición del par- 
tido y de ahí puede pasar cual- 
quier cosa. Yo lo entiendo de 
esa manera. 

¿Daniel Morales debería estar en 

lapapeleta? 

- Mira, me han solicitado mu- 

cho que acepte este proceso. 
Yo, obviamente, lo he aceptado 
y por eso estoy en esta etapa, y 
entiendo que hay un grupo im- 
portante de personas que apo- 
yami candidatura. Asíque,cla- 
ramente, uno como exautori- 

dad, consciente delaexperien- 
cia y aporte que puedo llegara 
ser, está disponible para ingre- 
sar al proceso, vivir el proceso 
yllegar hastala etapa final para 
poder estar enla papeletaenel 
mes de noviembre. Creo que 
1engola experiencia, el conoci- 
miento y la vinculación necesa- 
ria con la región para poder ser 
un candidato absolutamente 
competitivo. as 

  

OPORTUNIDAD LABORAL 
EN CARRERA PORTUARIA 

Importante Empresa Logística 
Portuaria requiere: 

orador equipo portacontenedors 
chofer de camién con licencia D 

Obligatorio poseer camet portuario rojo 
Postulaciones: 

postulacionservicioportuarioBoutiook com

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

22/02/2025
  $1.027.439
  $2.224.625
  $2.224.625

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      33.000
      11.000
       2.405
      46,18%

Sección:
Frecuencia:
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